

Con Don Bosco hacia la próxima Asamblea Mundial Electiva 2015

Cuarto núcleo (julio-agosto)

Antes de dar la palabra a nuestra Presidenta Confederal Paola Staiano, deseo recordar las propuestas para la celebración del Bicentenario del nacimiento de Don Bosco. En estos tres años hemos hecho un camino *bosquiano* en preparación de este gran evento que implica a toda la Familia Salesiana. La celebración del Bicentenario tendrá inicio el 16 de agosto de 2014 y se concluirá el 16 de agosto de 2015. El tema del año será: “Misión de Don Bosco con los jóvenes y por los jóvenes”. Como buenas hijas e hijos es importante conocer las propuestas para el año de celebración del gran evento para poder organizarnos y participar:

- 16 agosto 2014: Apertura del Bicentenario en el Colle Don Bosco
- 19-23 noviembre 2014: Congreso Histórico Internacional: en el Salesianum de Roma
- 19-21 marzo 2015: Congreso Pedagógico Internacional en UPS de Roma
- 21-25 mayo 2015: Encuentro de los Obispos Salesianos en Turín
- 6-9 agosto 2015: Congreso Internacional de María Auxiliadora: en Turín
- 11-16 agosto 2015: Campo Bosco del MJS en Turín y en el Colle Don Bosco
- 16 agosto 2015: Clausura del Bicentenario en el Colle Don Bosco
- Para nosotros, Exalumnas y Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora, del 11 al 17 de agosto de 2015 se desarrollará en Mornés la Asamblea Mundial Electiva. El 16 de agosto, los presentes en la Asamblea tendrán la oportunidad de poder participar como Familia Salesiana en la Clausura del Bicentenario.

Volvamos a nosotros... Hemos llegado al cuarto núcleo de nuestro camino en preparación a la próxima Asamblea Mundial Electiva 2015. Es un recorrido que está implicando, no solo a las personas que participarán directamente en Mornés, sino toda la Asociación, todos nosotros: Delegadas, Exalumnas y Exalumnos del mundo. Recuerdo que podéis encontrar el núcleo en formato word en la página de la Confederación www.exallieiefma.org. Por favor, enviad vuestras respuestas del trabajo personal o de grupo al e-mail maritzafma@yahoo.com.

Ahora damos la palabra a la Presidenta Confederal.

Palabras de Paola Staiano:

“La Misión de las Exalumnas y los Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora”

Queridas Exalumnas y Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora, para presentar nuestra Asociación y aclarar quiénes somos y qué hacemos, debemos necesariamente partir de las situaciones personales que han determinado que lleguemos a ser exalumnas/os de las Hijas de María Auxiliadora. Cada uno de nosotr@s ha frecuentado una escuela, un centro juvenil, un oratorio, una casa salesiana, donde ha experimentado momentos inolvidables, sostenido, acompañado y guiado de tantas Hijas de María Auxiliadora, portadoras entusiastas de fuertes valores humanos y cristianos-salesianos transmitidos con su servicio cariñoso, con un estilo educativo que parte del corazón, con la pasión alegre de quien ofrece la propia vida por aquello que cree.

Millones de jóvenes mujeres y hombres, una vez terminados los estudios y dejados tales ambientes, conservan el vivo recuerdo de un período muy bonito del pasado e incluso proyectándose en otras realidades mantienen en todo caso una memoria agradecida por la Institución Salesiana y su estilo educativo. Todas estas personas confluyen en el gran movimiento de las Exalumnas y de los Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora.

Después estamos nosotros que hemos, libremente, elegido fundar nuestra vida sobre estos valores experimentados y asimilados en la infancia y en la adolescencia, porque sentimos que ellos constituyen las raíces de nuestra vida de fe. Nos reconocemos en una Espiritualidad fundada sobre

el Sistema Preventivo de Don Bosco que se expresa en el trinomio: razón – religión – amor y que se enriquece de los elementos carismáticos del estilo de vida y de acción de Maria Mazzarello.

Por este motivo específico hemos elegido formar parte de la Confederación mundial de las Exalumnas y de los Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora. Esta se configura como una asociación laica sin ánimo de lucro, promovida por el Instituto de las Hijas de María Auxiliadora (o Salesianos de Don Bosco). Como tal es un grupo de la Familia Salesiana, en la cual el Rector Mayor – sucesor de Don Bosco – es padre y centro de unidad. (Estatuto art. 1.1)

Nuestra Asociación ha sido fundada en Turín el 19 de marzo de 1908 por Don Rinaldi, segundo sucesor de D. Bosco y definido por muchos el “segundo Don Bosco”, que se ha hecho promotor y acompañante de esta bellísima asociación. Logró así realizar uno de los tantos sueños de Don Bosco, el cual había dicho: “Ya he hecho otro proyecto que en estos próximos dos años madurará: hacer, casi diré una tercera orden para mujeres, pero no agregadas a nosotros, sino asociadas a las Hijas de María Auxiliadora” (M.B. XI, 73).

Y ahora en concreto, en virtud de la educación recibida, como rama de la Familia Salesiana y en referencia a la finalidad especificada de nuestro Estatuto que evidencia claramente los vastos horizontes en los cuales vivir y testimoniar la Misión de la Asociación, las Exalumnas y los Exalumnos de las FMA:

- participan con responsabilidad en la misión educativa del Instituto de las Hijas de María Auxiliadora insertándose también en otros ambientes y contextos sociales, desde la familia al trabajo, a la política, con el estilo laical salesiano, *enriquecido del matiz mornesino* que le caracteriza; participan, con particular competencia, a los procesos educativos de los jóvenes, poniéndose como modelos de vida cristiana realizada. Son testimonio de la alegría de vivir una existencia caracterizada de la fe, del optimismo y de la esperanza, a pesar del sufrimiento y de la dificultad del día a día. Favorecen además un constructivo protagonismo juvenil a través de la promoción de iniciativas y actividades a favor de otros jóvenes, en particular de aquellos jóvenes que viven situaciones de necesidad, se hacen cargo, internamente en las Obras de las FMA en las cuales colaboran, de proponer iniciativas adecuadas a implicar a los jóvenes para que conozcan la asociación, compartiendo sus ideales y entren a formar parte a su debido tiempo;

- Se empeñan por la promoción y la educación de la mujer. Son todavía muchos los contextos sociales en los cuales la mujer es marginada, no le son reconocidos los derechos más elementales, y es fuertemente explotada, sea en el plano laboral o en la esfera sexual, y a menudo considerada un objeto o mercancía de cambio. Las mujeres, también en los países más avanzados, a menudo no tienen los mismos derechos de los hombres, y donde esto sucede, significa para la mujer tener que hacerse cargo de mayores responsabilidades. Su condición de inferioridad es más evidente en los países menos desarrollados. En estos lugares la mujer ocupa un rol de inferioridad incluso en el mundo del trabajo, sin poder esperar tener iguales oportunidades; son poquísimas aquellas que trabajan en el sector terciario, en la industria y casi inexistentes en la vida política. Sin hablar de la violencia perpetrada en los enfrentamientos de las mujeres incluso en la propia familia, violencias verbales, psicológicas y físicas. Hay por tanto un trabajo enorme de hacer y nuestra Asociación, en cada parte del mundo, puede dar su contribución: sosteniendo, defendiendo, ayudando, educando y promoviendo actividades a favor de las mujeres más marginadas e indefensas. En concepto de algunas mujeres líderes que son millones sin nombre, sin rostro, sin dignidad;

- Para la familia el discurso es análogo, cada Exalumna/o debe luchar con todas sus fuerzas para defender, aquella que es, en el diseño de Dios, la cuna del amor humano. Sobre este objetivo debemos invertir todas nuestras energías sean personales que asociativas. Sosteniendo el carácter sagrado de la vida y de la familia, valorizándola y protegiéndola como núcleo de la sociedad y pequeña iglesia doméstica. Como cristianos laicos que se reconocen en el carisma de Don Bosco y Madre Mazzarello exalumnas y exalumnos deben combatir en los lugares de frontera, al lado de otras tantas asociaciones cristianas laicales y no laicales, por la defensa y la promoción de los valores fundamentales de la humanidad;

- Sostienen la defensa de los derechos humanos y de la paz, en particular se empeñan en la defensa de los derechos humanos como: el derecho a la vida, al decoro, a la libertad personal, a la

libertad religiosa, a la educación. Promueven activamente el respeto de la dignidad del hombre y de la mujer sin distinción de raza, lengua o religión;

- Forman un movimiento de opinión en el diálogo con cada realidad sociocultural, valorizando los procesos de la comunicación con intercambios socioculturales e inter religiosos apropiados. Además participan según la oportunidad en todas aquellas iniciativas de solidaridad y voluntariado que vienen consideradas particularmente asociadas al carisma salesiano, en el respeto a las disposiciones de las leyes vigentes,

- Tienen actualizada y cuidan la formación permanente de las/los asociados, según los valores de la educación recibida. Viven, promueven y sostienen la solidaridad económica, humana y espiritual entre los miembros de la Asociación y con los organismos y las realidades religiosas o civiles presentes en el territorio. Cuidan, en particular, las relaciones de amistad y de compartir con los Exalumnos/as de Don Bosco y con los Salesianos Cooperadores y otros grupos de la Familia Salesiana.

Nosotras Exalumnas y Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora estamos llamados a expresar, en primera persona y como Asociación, a través de nuestra misión, las semillas de la “educación recibida”. Esto se puede llevar a cabo con una buena preparación profesional, en cuanto en la sociedad en la que vivimos, para responder a las dificultades y a las problemáticas diarias, es esencial poseer una competencia idónea en diversos ambientes como: política, cultura, ambiente, ética, economía, etcétera.

Además es esencial adquirir conciencia de la importancia del *ser* antes todavía del hacer, luego empeñémonos en crecer como personas de valores y principios sanos, capaces de discernir y elegir con responsabilidad. Cooperemos con la promoción de iniciativas y recorridos validos a orientar a otros en sus elecciones. Ser como Asociación... *punto de referencia* para otras personas. No solo limitándonos a vivir en nuestro pequeño mundo feliz, donde pensamos que cuentan solamente nuestros sucesos personales sino esforzándonos a mirar otros, empeñándonos también por el bien común, porque cada uno de nosotros es responsable y puede contribuir a la construcción de un mundo mejor. Con nuestro empeño podemos demostrar que las personas son más importantes que las cosas. Hemos sido educados según el Evangelio de Jesús, encarnado en Don Bosco y Madre Mazzarello, ahora siempre más conscientes de nuestra identidad, con coraje y pasión, consideramos que nuestra misión debe consistir en el ser y en el tener “*las manos en el mundo con las raíces en el corazón*”.

Queremos comprometernos con la continuidad en el crecimiento personal, espiritual y social. Sentimos fuertemente la urgencia de continuar el camino emprendido con coraje, esperanza y confianza... junto a nuestras Hermanas, en corresponsabilidad, según las propias especificidades y vocaciones, mirando hacia la misma meta que tenemos intención de alcanzar: la santidad.

“Vendrá un tiempo, en el cual nuestras queridas exalumnas serán las Hijas de María Auxiliadora operantes en el mundo, porque están llamadas a ser directamente corresponsales de nuestras obras” (M. Eulalia Bosco, 1934).

Singularmente, en nuestros ambientes, podemos testimoniar aquello que somos, aquello en lo que creemos. Nuestro estilo de vida debería caracterizar cada una de nuestras acciones e implicar a cada persona en las relaciones, en el interior de la familia, del trabajo, de nuestra misión educativa, transmitiendo aquellos valores educativos que hemos recibido y que nos comprometen a afrontar la vida a la luz del Evangelio... ¡Y juntos, unidos, en nuestra Asociación, nosotros Exalumnas y Exalumnos de todo el mundo, que tenemos la misma fisonomía, una identidad precisa y que compartimos raíces, historia, objetivos, podamos ser verdaderamente una *fuerza propulsiva* y contribuir a trabajar en el cambio que tanto queremos, donde el Reino de Dios se pueda tocar con la mano y reconocer en el amor que implica y une a cada uno de los miembros de nuestra Asociación que no tiene confines y abraza el mundo entero!

Por el futuro de la Asociación esperemos y trabajemos por esto: ser llamas que brillan... “con las manos en el mundo y las raíces en el corazón”. Luego nos comprometemos a transformar nuestra vida a la luz de la espiritualidad salesiana para ser “*buenos cristianos y honestos ciudadanos*” siguiendo las huellas de Don Bosco y de Madre Mazzarello.

FICHA DE TRABAJO PARA EL CONSEJO CONFEDERAL, DE FEDERACIÓN, DE UNIÓN Y PARA TODAS LAS EXALUMNAS Y EXALUMNOS DEL MUNDO.

1. Lee atentamente el texto del Cuarto núcleo: “Palabras de Paola Staiano a las Delegadas, Exalumnas y Exalumnos de las Hijas de María Auxiliadora”.
2. Como Exalumnas y Exalumnos formamos parte de la Asociación por “la educación recibida”, y, con sentido de gratitud, nos empeñamos en varios modos y en grados diferentes a participar en la misión salesiana en el mundo. ¿Cómo haces real y concreta hoy la misión salesiana en el mundo como Exalumna y Exalumno? Comparte tu testimonio.
3. Una de las finalidades de nuestra Asociación es la promoción de la mujer. ¿Verdaderamente se trabaja para alcanzar esta meta o piensas que se puede o debe hacer más? ¿Qué proponéis?
4. ¿En tu Federación o Unión hay en el acto algún proyecto de ayuda a favor jóvenes o mujeres, o personas en dificultad? ¿Por qué no lo pensáis?

Oración de la Exalumna y Exalumno de las Hijas de Maria Auxiliadora

Oh Padre del cielo, tu bondad me ha confiado a María Auxiliadora desde que entré a una casa salesiana. Con su materna ayuda hazme capaz de enfrentar la vida con la mentalidad de Jesús y amar como él amó en el Espíritu Santo. Con María, que pueda cumplir tu voluntad también en las dificultades y creer siempre, con confianza y esperanza en tu Providencia.

Te pido Padre, haz que las Hijas de María Auxiliadora, nuestras Hermanas, sean imagen y continuación de la Virgen Auxiliadora en el mundo. Haz que con tu potente ayuda, todas las Exalumnas y Exalumnos vivamos el compromiso bautismal siendo buenos cristianos y honrados ciudadanos hasta alcanzar el gozo eterno en el cielo. Amén

